

Luzern/Stans, 26. September 2024

## MEDIENMITTEILUNG

Verbreitung 26.09.2024 / 09.00 Uhr  
Sperrfrist 26.09.2024 / 09.00 Uhr

### **Dr. med. Martin Nufer wird neuer Verwaltungsratspräsident der LUKS Gruppe**

**Die Regierungsräte der Kantone Luzern und Nidwalden haben Dr. med. Martin Nufer als neuen Verwaltungsratspräsidenten der LUKS Gruppe gewählt. Er nimmt seine Tätigkeit für die LUKS Gruppe als ordentliches Mitglied des Verwaltungsrats am 1. Oktober 2024 auf. Per 1. Januar 2025 übernimmt er das Präsidium des Verwaltungsrats von Dr. Ulrich Fricker, dessen Mandat auf diesen Zeitpunkt hin endet.**

Dr. med. Martin Nufer wird per 1. Januar 2025 neuer Verwaltungsratspräsident der LUKS Gruppe. Auf Vorschlag der Findungskommission haben ihn der Luzerner Regierungsrat und der Nidwaldner Regierungsrat im Rahmen einer Generalversammlung gewählt. Der 58-jährige, in Adligenswil wohnhafte ausgebildete Internist und Notfallarzt nimmt seine Tätigkeit im Verwaltungsrat der LUKS Gruppe am 1. Oktober 2024 als ordentliches Mitglied auf, bevor er per 1. Januar 2025 das Präsidium des Gremiums übernimmt. Dieser gestaffelte Start erlaubt eine gute Einarbeitung und eine kontinuierliche Erhöhung des Engagements bei der LUKS Gruppe. Dr. Ulrich Fricker tritt auf diesen Zeitpunkt hin nach siebenjähriger Tätigkeit als Verwaltungsratspräsident der LUKS Gruppe zurück.

#### **Grosser Leistungsausweis im Schweizer Spitalwesen**

Dr. med. Martin Nufer verfügt über einen grossen Leistungsausweis im Schweizer Spitalwesen und ist mit der Gesundheitsversorgung in der Zentralschweiz bestens vertraut. Er studierte Humanmedizin an der Universität Zürich, erlangte 2001 den «Master of Science» in Management am MIT in Boston und 2003 den Facharzttitel FMH für Innere Medizin. Nach mehrjähriger Tätigkeit an öffentlichen Spitälern im Kanton Zürich (Kantonsspital Winterthur, Spital Männedorf, Stadtspital Triemli) war er 16 Jahre lang für die Hirslanden Klinik St. Anna tätig, zunächst als medizinischer Direktor und von 2018 bis 2022 als Direktor mit Verantwortung für die Leitung der gesamten Klinik. In dieser Funktion verantwortete er den Zusammenschluss der Luzerner Hirslanden-Standorte Klinik St. Anna, St. Anna in Meggen und St. Anna im Bahnhof Luzern zu einem integrierten Versorgungsnetzwerk und etablierte das für die Wirtschaftlichkeit wichtige klinische Performance Management. Zudem initiierte Dr. med. Martin Nufer in der Hirslanden Klinik St. Anna die Ausführungsplanung dreier Neubauprojekte mit einem Bauvolumen von rund 200 Millionen Franken. Seit 2022 wirkt Dr. med. Martin Nufer als ärztlicher Leiter in der Klinik Adelheid, Rehasentrum Zentralschweiz, in Unterägeri. Diese Tätigkeit wird er aufgrund seiner Einsitznahme im Verwaltungsrat der LUKS Gruppe beenden.

Seit 2024 ist Dr. med. Martin Nufer Mitglied im Verwaltungsrat der Luzerner Alterszentren, viva luzern. Zudem ist er im Stiftungsrat der Stiftung Rast, Zentrum für berufliche Abklärung für Menschen mit einer Hirnverletzung. Seine Mitgliedschaft im Vorstand von Swiss Reha, dem Branchenverband der Schweizer RehaKliniken, gibt er im Oktober 2024 ab.

## **Langjährige Erfahrung als Mediziner und Manager**

Regierungsrätin Michaela Tschuor, Vorsteherin des Gesundheits- und Sozialdepartements des Kantons Luzern: «Dr. med. Martin Nufer hat langjährige Erfahrung im Spitalwesen. Er ist Mediziner und verfügt dank seiner Erfahrung als langjähriges Geschäftsleitungsmitglied und später Direktor der Hirslanden Klinik St. Anna über ausgewiesene Managementfähigkeiten. Er versteht sowohl die medizinischen als auch die betriebswirtschaftlichen Anliegen sehr gut. Dank seiner sehr guten Vernetzung im Kanton Luzern und in der Zentralschweiz wird er die Weiterentwicklung der LUKS Gruppe massgeblich unterstützen.» Regierungsrat Peter Truttmann, Vorsteher der Gesundheits- und Sozialdirektion des Kantons Nidwalden, ergänzt: «Die Nidwaldner Regierung ist überzeugt, dass Dr. med. Martin Nufer die LUKS Gruppe mit dem Spital Nidwalden und allen Akteurinnen und Akteuren erfolgreich weiterentwickeln wird. Seine Kompetenzen beim Aufbau und der Leitung von regionalen und integrierten Versorgungsnetzwerken hat er bereits bewiesen.»

## **CEO-Nachfolge regeln**

An der Medienkonferenz vom 26. September 2024 erläuterte der designierte Verwaltungsratspräsident der LUKS Gruppe, was er in seinem neuen Amt prioritär anpacken möchte: «Zuerst gilt es, die Nachfolge von CEO Benno Fuchs zu regeln, der per Ende März 2025 in den Ruhestand tritt sowie die Zusammenarbeit von Verwaltungsrat und Geschäftsleitung mit ihren neuen Führungskräften gut zu etablieren.» Die Anfangszeit will er zudem nutzen, um die Mitarbeitenden, die Mitglieder des Verwaltungsrats und die Geschäftsleitung der LUKS Gruppe sowie die verschiedenen Akteure aus der Politik und weiteren Kreisen kennenzulernen. In der Weiterentwicklung der stationären Spitalversorgung sieht Martin Nufer eine grosse Chance, die es für die Zentralschweiz zu packen gilt. «Eine sinnvoll integrierte Versorgung innerhalb der Region macht wirtschaftlich Sinn und steigert die Qualität der Leistungserbringung.» Beides seien Voraussetzungen, um auch in Zukunft Spitzenleistungen in der Medizin erbringen zu können. «Das Fundament für gute Leistungen auf allen Ebenen ist aber die Kultur der Zusammenarbeit, die es kontinuierlich und mit viel Sorgfalt zu pflegen gilt.»

## **Dank an Ulrich Fricker**

Die Neubesetzung der Funktion des Verwaltungsratspräsidenten der LUKS Gruppe wird notwendig, weil Dr. Ulrich Fricker, seine Tätigkeit altershalber per Ende Dezember 2024 beendet. Die Luzerner und die Nidwaldner Regierung danken dem scheidenden Verwaltungsratspräsidenten herzlich für sein grosses Engagement. «Dr. Ulrich Fricker hat auf der strategischen Ebene zahlreiche Weiterentwicklungen des LUKS erfolgreich angestossen und vorangetrieben. Gerne erinnere ich beispielsweise an die Einführung des Klinikinformationssystems LUKiS 2019 und an die Überführung in eine Spitalgruppe 2021», so Regierungsrätin Michaela Tschuor.

## **Personell identische Verwaltungsräte**

Die LUKS Gruppe umfasst die Luzerner Kantonsspital AG und die LUKS Spitalbetriebe AG mit den Standorten Luzern, Sursee und Wolhusen, die Spital Nidwalden AG, die LUKS Immobilien AG sowie weitere Beteiligungen. Die Luzerner Kantonsspital AG befindet sich zu 100 Prozent im Eigentum des Kantons Luzern. Die Spital Nidwalden AG wiederum ist mit 60 Prozent im Eigentum der Luzerner Kantonsspital AG und zu 40 Prozent des Kantons Nidwalden. Sie verfügen über personell identische Verwaltungsräte.

## **Anhang**

Foto Dr. med. Martin Nufer

## **Kontakte**

Regierungsrätin Michaela Tschuor  
Vorsteherin des Gesundheits- und Sozialdepartements im Kanton Luzern  
Telefon 041 228 60 81  
(erreichbar am 26. September 2024 zwischen 13.00 und 13.30 Uhr)

Regierungsrat Peter Truttmann  
Vorsteher der Gesundheits- und Sozialdirektion im Kanton Nidwalden  
Telefon 041 618 76 00  
(erreichbar am 26. September 2024 zwischen 13.00 und 13.30 Uhr)

Dr. Ulrich Fricker  
Amtierender Verwaltungsratspräsident der LUKS Gruppe  
Telefon 041 205 40 00  
(erreichbar am 26. September 2024 via Kommunikation der LUKS Gruppe)

Dr. med. Martin Nufer  
Künftiger Verwaltungsratspräsident der LUKS Gruppe  
Telefon 041 205 40 00  
(erreichbar am 26. September 2024 zwischen 13.30 und 14.30 Uhr via Kommunikation der LUKS Gruppe)